

Macroeconomía

Petroleras responden a polémica decisión de no firmar nuevos contratos y enumeran los riesgos para Colombia

El presidente de la ACP, Francisco José Lloreda, aseguró que la decisión de no firmar nuevos contratos para el sector le saldrá muy costoso a Colombia en materia de producción, ingresos y regalías.

21/10/2022



La ACP insiste en que es necesario continuar ofreciendo áreas, no solo a través de la ANH sino también **Ecopetrol**. - Foto: Foto: ACP

El anuncio del Gobierno nacional de no firmar nuevos contratos para la exploración y explotación de petróleo y gas en Colombia tiene prendidas las alarmas entre las compañías que operan en el país, pues no solo afectará la estabilidad de esta industria sino que en un futuro la producción se podría ver fuertemente afectada.

Aunque la ministra de Minas y Energía, Irene Vélez, y el presidente Gustavo Petro han reiterado en varias oportunidades que se respetarán los contratos que ya están firmados, para el presidente de la Asociación Colombiana del Petróleo (ACP), Francisco José Lloreda, esto no es suficiente porque no está garantizado que todos resulten en descubrimientos de más hidrocarburos.

Además, es enfático en resaltar que desde que se firma un contrato de exploración hasta el momento en el que tiene la primera producción pueden pasarse seis años. “Eso qué significa que si durante cuatro años no se firman nuevos contratos y se vuelven a firmar al concluir el gobierno Petro, significaría que estaremos viendo barriles dentro de diez años”, dijo.



En medio de la polémica, anuncian otro gran descubrimiento de gas natural en Córdoba

Estos son los tiempos que maneja la industria y en ellos radica la importancia y la

insistencia de las empresas en “seguir sembrando petróleo y gas para poder cosechar petróleo y gas”. Por eso, es necesario continuar ofreciendo áreas, no solo a través de la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) sino también **Ecopetrol**.

“Al país le ha salido muy costoso en materia de producción, ingresos y regalías cuando por distintos motivos se suspendió la dinámica exploratoria. Lo que no queremos es que eso vuelva a ocurrir o que ocurra porque el país está necesitando de esta industria”, agregó Francisco José Lloreda.

Y es que este sector representa 40 % de las exportaciones de Colombia, más de 20 % de los ingresos fiscales y una tercera parte de los recursos de inversión de los municipios y departamentos. Además, para el bienio 2023-2024 se espera que entregue regalías por 31,3 billones de pesos.



El presidente de la ACP espera que al interior del gobierno del presidente Gustavo Petro se reconsidere la decisión de no firmar nuevos contratos. - Foto: Guillermo Torres /Semana

“Para la industria del petróleo y gas es importante tener una perspectiva de crecimiento, o por lo menos, mantener las condiciones existentes. Cuando **no hay claridad sobre si Colombia va a continuar con una dinámica exploratoria**, que necesariamente requiere de nuevos contratos de manera continua, en las empresas del sector no hay claridad sobre si a mediano plazo estarían produciendo lo que producen hoy en día y, por lo tanto, genera incertidumbre”, aseguró el líder gremial.

Pero la no firma de contratos adicionales no es decisión nueva en Colombia. **Durante los últimos cuatro años del gobierno del expresidente Juan Manuel Santos no se entregó un solo contrato** y la reactivación llegó en la administración de Iván Duque: se entregaron 70 bloques en solo tres años.

Sin embargo, la decisión que tomó el gobierno Santos se debió a la **fuerte caída que se registró en los precios internacionales del petróleo** que, incluso, llevó a las compañías a cerrar varios campos de producción en el país. “La prioridad se centró en ver cómo se lograba viabilizar los contratos existentes y no tener que suspenderlos”, dijo Lloreda.





La no suscripción de nuevos contratos le pasara factura al país y la producción podría caer en un futuro. - Foto: Getty Images

Pero esto no fue impedimento para que la no suscripción de nuevos contratos le pasara factura al país y la producción de petróleo cayó 250.000 barriles día: [Colombia producía un millón de barriles en el 2015 y actualmente no ha logrado superar el promedio de 750.000 barriles día.](#)

“La cuenta de cobro llega. Esa lección nos debe indicar que debemos continuar la dinámica exploratoria, más cuando los precios internacionales están entre 80 y 100 dólares el barril. A ningún país del mundo, que tenga capacidad de producir petróleo y gas, se le pasa por la cabeza marchitar la industria hidrocarburos y no suscribir nuevos contratos de exploración, solo a algunos funcionarios del Gobierno nacional”, aseguró el presidente de la ACP.



El banco más importante de EE. UU. culpó al presidente Petro por lo que está pasando con el dólar en Colombia

El líder gremial espera que al interior del gobierno del presidente Gustavo Petro se reconsidere esta decisión y se sigan los lineamientos que ha dado el ministro Hacienda, José Antonio Ocampo, pues en varias oportunidades ha manifestado que aún no hay una decisión final sobre la no firma de nuevos contratos.

“Nosotros queremos creerle al ministro de Hacienda porque es una voz sensata que le está diciendo al país que diversificar la canasta exportadora toma tiempo. Pero al mismo tiempo [encontramos que el presidente de la República y la ministra de Minas y Energía insisten en que únicamente se centrarían en los contratos de exploración existentes](#), cuando eso no es suficiente y eso no va a tranquilizar a los mercados”, afirmó.

 [Petróleo](#) [ACP](#) [Presidente Gustavo Petro](#) [Producción de petróleo](#)

 [Convierta a Semana en su fuente de noticias aquí](#)

 Descarga la app de Semana noticias disponible en: [Apple store](#) [Google play](#)

NOTICIAS RELACIONADAS



LA GRÁFICA

¿Cuál es el producto que mas se exporta en el mundo?



COMERCIO

Estas son las exportaciones que han aumentado a pesar de la covid-19



DROGAS

Empresa texana en la mira por precursores para narcóticos

Dinero AL TABLERO

FINANCIAMIENTO DE COLOMBIA EN 2021

Invitado: **Camilo Díaz**, Columnista de Dinero

CONÉCTATE AQUÍ

AL TABLERO

Financiamiento de Colombia en 2021



MACROECONOMÍA

Estas son las monedas más poderosas del mundo y el dólar no lidera la lista



MACROECONOMÍA

En medio de la polémica, anuncian otro gran descubrimiento de gas natural en Córdoba



MACROECONOMÍA

Colombianos han pagado más de \$ 176 billones en impuestos, el recaudo ha subido 35,5 %



MACROECONOMÍA

Las declaraciones de la ministra de Minas y otros ministros sí han influido en la disparada del dólar. Así lo reconoció el propio ministro de Hacienda José Antonio Ocampo



MACROECONOMÍA

La ministra de Minas Irene Vélez trata de calmar el nerviosismo de los mercados y habla de lo que pasará con la industria petrolera, ¿se le puede creer?



MACROECONOMÍA

Ministro Ocampo descartó que el Gobierno vaya a intervenir el mercado cambiario para frenar la devaluación del peso



MACROECONOMÍA

MinHacienda, José Antonio Ocampo, y un nuevo mensaje tras incremento del dólar: "Vamos a tener una política económica responsable"



MACROECONOMÍA

Ministra de Minas, Irene Vélez, se defiende: "Desde que llegamos al Gobierno aumentó la producción de petróleo y gas"

ÚLTIMAS NOTICIAS



NACIÓN Hace pocos segundos

Procuradora reveló que la entidad recibe 4.000 quejas diarias por deficiencia de servidores públicos



POLÍTICA Hace 5 minutos

"Si gana Fico, todo estaría calmado": Gustavo Bolívar imagina a Colombia con Federico Gutiérrez como presidente



MUNDO Hace 9 minutos

Niño de 5 años asegura haber sido una mujer en su vida pasada



POLÍTICA Hace 10 minutos

"Cada día se complica más la situación": Egan Bernal lanzó pulla al Gobierno nacional



CULTURA Hace 13 minutos

Netflix añade una advertencia en la serie 'The Crown' tras recibir críticas



GENTE Hace 13 minutos

Britney Spears vuelve a culpar a su madre de su falta de confianza, usando foto de Audrey Hepburn apuntando un arma



CULTURA Hace 15 minutos

Patricia Ariza anuncia presupuesto histórico para el Ministerio de Cultura: "\$700.000 millones para 2023"



DEPORTES Hace 15 minutos

Chelsea vs. Manchester United: hora y canal para ver el clásico de la Premier League

Semana

Copyright © 2022
Publicaciones Semana S.A.
NIT 860.509.265-1
ISSN 2745-2794

Signos en redes

Últimas noticias:

- Semana TV
- Estados Unidos
- Impresa
- Nación
- Opinión
- Vida Moderna
- Gente
- Pódcast
- Especiales

Nuestras marcas:

- Semana Play
- Economía
- Arcadia
- Jet Set
- Soho
- Fucsia
- 4 Patas
- Sostenible
- Finanzas Personales

Acerca de nosotros:

- Términos de uso
- Política de Tratamiento de Datos
- Términos suscripciones
- Paute con nosotros
- Aviso de privacidad
- Política de Riesgos C/ST
- Política SAGRILAFT
- Certificación ISSN
- TyC Plan de Gobierno

Contáctenos:

- Canales de servicio al cliente
- Horarios de atención
Lunes a viernes: 7:00 a.m. a 7:00 p.m.
Sábados y domingos: 8:00 a.m. a 5:00 p.m.
- Trabaje con nosotros

Nuestra App:

- Apple Store
- Google Play
- Para notificaciones judiciales e-mail: juridica@semana.com
- Protección del Consumidor**

Galerías

Foros Semana

Cocina

Semana Rural

Todas las marcas registradas son propiedad de la compañía respectiva o de PUBLICACIONES SEMANA S.A.
Se prohíbe la reproducción total o parcial de cualquiera de los contenidos que aquí aparezca, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita por su titular.